

長谷川さん 9月にあった「JICA札幌見聞広場」です。

山本さん 新しい友だちができて仲良くなっていくことは楽しかったですが、私も冬に中庭で雪だるまを作ったことが思い出に残っています。札幌でいちばんの感動は雪の結晶を見たことです(♥)。



長谷川 エドアルド（ブラジル）
1981年生まれ
(学) 桑園学校 札幌情報未来専門学校で「情報セキュリティとネットワーク構築技術」を研修中(2007.7-2008.6)
3歳。父方の祖父は山形県、祖母は秋田県出身。
母方の祖父母は広島県出身。

何度も日本に来たことのある方は以前と比べて何か変わったと感じたこと、また、初めての方はご両親から聞いたりテレビなどで見てきたことと違うと思ったことがありますか。

岩永さん それほど違いはありませんでしたが、思っていたよりも日本人がマジメじゃなかったです。街中で、道を尋ねると教えてくれますが、肩などがぶつかっても謝らず冷たい感じがします。

高田さん ありませんでした。僕は24歳の時に浜松に「出稼ぎ」に行って1年間暮らしました。その時は、会社の宿舎でブラジル人仲間で暮らしていたので、仕事以外で日本人と触れあうことがなくて、日本の文化を知る機会はほとんどなかったです。今回はいろいろ人に会えて良かったです。



みんなが一番印象深かったという雪まつり会場で(岩永さん)



サンバの演奏をするブラジルからの研修生たち。ギターを演奏しているのは長谷川エドアルドさん(JICA札幌見聞広場。2007.9.1、JICA札幌)



山本 明菜（ボリビア）
1985年生まれ
学校法人谷内学園 北海道文化服装専門学校で被服製作に関する技術（上級）を研修中（2007.9-2008.9）

森下さん 11年前に「出稼ぎ」にきて工場で1年間働いたことがあります。その時はあまり日本人人は接觸してくれませんでした。今はみんなブラジルのことを知っていますので、話ができますし、外国人に対して優しいと思いました。

三宅さん 大阪に祖父母がいたので子どもの頃から何度も日本に来ています。その頃はおばあちゃんに会いに来るだけで日本を意識していました。今回は11年ぶりに来てブラジルと日本との違いというか、大人になって日本の国のことを見るようになったかなと思います。例えば年寄りを大切にしないとか。以前と変わったことと言うと、今の若者たちには他人のことを考えない、「勝手」だと感じることが多かったです。それから、カップルが手をつないで歩くとか、抱き合っているとか以前はあまり見かけませんでした。

長谷川さん 海外から見ると日本人は真面目で、一生懸命勉強する、恥ずかしがり屋で冷たい人という印象です。日本に来てそのイメージがまったく反対で驚きました。

山本さん 私は2度目の来日です。前回は中学生でまだひとりで行動できませんでした。今回は新しいことを見つけては楽しみ、初めて日本での生活を実感しています。

顔立ちや姿が私たちと同じなので日本人として見られることも多かったのではないかと思いますが、お国の考え方と違うことがありましたか？

岩永さん 南米の人は一度挨拶をすれば後は相手からも話しかけてきますが、その点日本人はどこか冷たいと思います。さきほど、まわりに気遣いなく大声で話すとか言いましたが、大人になれば変わらぬかもしれません。大人やお店の店員さんなどの対応はどちらが恐縮するくらい丁寧ですし、何かのお礼でも何度も言われます。謝りすぎ、「すみません」と言い過ぎるように感じました。やはり南米ではあり得ないと思うのは、授業中に声を出して話すこと、男の子がカバンにぬいぐるみをぶら下げていること、ピンク色の服を着ていること、暑いので男性のロン毛も少ないです。

高田さん 挨拶をする時ブラジル人は握手をします。日本人は握手をしないで馴れるまでちょっと困りました。

森下さん 顔は同じですが、考え方はまったく違います。日本人ははじめに勉強するし、機能的に仕事をします。

ボリビア共和国



ボリビアの国旗

面 積 109万8,581km² (日本の約3倍)
人 口 962万人 (2006年 ECLAC)



トボチの花が咲き乱れるサンタクルス市内



果物屋の店先



ボリビアのお金
通貨 ボリビアーノ
1米ドル=7.7ボリビアーノ (2007年12月)

サンタクルスで売っているお菓子のひとつタマレ(Tamale)
トウモロコシとチーズをトウモロコシの皮で包んで煮たもの。オーブンで焼いたものもある。
値段は4ボリビアーノ (およそ50円)

ブラジル連邦共和国



ブラジルの国旗

面 積 851.2万km² (日本の22.5倍)
人 口 1億8,390万人 (2007年地理統計院)



レシフェ(Recife)の海岸



サン・パウロで一番高いビル、ITALIA



ブラジルのお金
通貨 レアル
1米ドル=1.69レアル
(2008年2月末現在) (1レアル=約61円)

3